

四街道市立山梨小学校便り 令和5年度 6月号



やまなし

学校教育目標 「心豊かに学びを拓く実践人」
～人や自然を大切に、社会に学びを拓く児童の育成～

令和5年5月31日発行

児童数 123名

(5月31日現在)

四街道市旭ヶ丘 1-9-12

電話 043-432-0506

FAX 043-432-7344

一人一人を尊重して

校長 土屋 栄徳

あじさいの色が美しく映えるころとなりました。保護者の皆様には、日頃より本校教育活動への御理解・御協力をいただき感謝申し上げます。5月17日(水)に、四街道市小学校陸上競技大会が、4年ぶりに一日の開催となり、実施内容が感染症流行前にもどりました。山梨小の5・6年生も選手及び係役員として参加し、全員が一人一人の役割に責任をもって取り組み、素晴らしい成果を残しました。印旛郡市小学校陸上競技大会へも3名の児童が、四街道市の代表として参加し、自分の力を十分に発揮することができました。

さて、感染症法上の位置付けが2類から5類に移行されて約一ヶ月が過ぎました。4月1日に出された千葉県教育委員会のガイドラインでは、学校生活におけるマスクの着用について「児童生徒・教職員とも、学校教育活動の実施に当たって、マスクの着用を求めないことを基本とする。」ことが示されました。また、5月8日からの学校生活におけるコロナ感染症に係る対応について「流行する以前に、日常の学校生活において行われていた対応を基本とする」というように変更されました。社会の意識も少しずつ変化を見せているところではありますが、流行する以前の姿に完全にもどるには、まだ、少し時間がかかりそうです。マスクについては、「学校生活全般にわたり、原則としてマスクの着用は不要とする。」という通知が県教育委員会から改めて発出されたところです。周囲の雰囲気等により、自ら外す選択ができない状況が生じないように学校でも対応していきますが、同時に、一人一人の考えも尊重されマスクに対しての差別や偏見が起こらないように学校生活の中でも配慮してまいります。また、体育時のマスク着用については、安全面を考慮した指導を行ってまいりますので、御理解のほどよろしくお願いいたします。

先日の5月27日(土)、旭中学校地区社会福祉協議会の総会に参加いたしました。山梨小学校では、年間を通して保護者・地域の方々の力をお借りしながら教育活動を進めています。昨年度、千葉県教育委員会が主催で実施された「地域学校協働活動推進員研修講座」の会場校として、3年生の「自然観察会」と4年生の「福祉学習」の様子を県内各地からの研修参加者に授業参観をしていただきました。また、保護者による図書ボランティアの活動の様子も授業参観と並行して見ていただきました。その研修会を通して、改めて学校と保護者・地域との連携の強さを再確認することができました。

本年度から、高久勝美さんが地域コーディネーターとして学校と地域団体との架け橋を担っていただいています。これからも地域コーディネーターさんや各ボランティアの方々と連携を図りながら、地域の教育力を生かした活動を進めてまいります。様々な場面でたくさんの保護者・地域の方々に力を貸していただくことで、子供たちがより良い成長を遂げています。これからも、子供たちのために御協力をよろしくお願いいたします。

小中一貫教育（旭中学校区）について

四街道市では、小中一貫教育を進めています。小中一貫教育とは、義務教育9年間を一体的に捉え、市の掲げる『明日を切り拓く、心豊かでたくましい人づくり』を目指し、共通した児童生徒像（目指す15歳の姿）のもと、学習面・生活面ともに系統化された教育活動です。これにより「学力向上」「豊かな心の育成」「基本的生活習慣の確立」を図り、明日の四街道を担う子供たちを育てていきます。その具体策として、旭中学校区では「みんなのやくそく」を作成し、取り組んでいるところです。旭中学校区小中5校の各教室には「旭中学校区15歳の姿」「みんなのやくそく」を掲示してあります。これらについて全職員が共通理解の下、児童生徒に指導・支援を行っています。今年は「授業前準備」を旭中学校区全小・中学校で、取り組んでいきます。中学校へスムーズに移行できるよう連携を取っていきます。

★★旭中学校区★★

みんなのやくそく

みそら小学校 山梨小学校 吉野小学校

<h3>学がくしゅう</h3> <h4>学習のやくそく</h4> <p>①時間を守る</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 次の時間の用意をしてから休み時間をむかえ、授業が始まる前に着席します。 <p>②よい姿勢</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 授業中は、よい姿勢で学習します。 ● 合言葉は「くー」「べた」「びん」「き」 <p>③静かに</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 一人ひとりに配慮し、静かに学習します。 ● 雑音を減らすために、授業中は「くー」「べた」「びん」「き」を繰り返します。 ● 授業中は、静かに学習します。 ● 授業中は、静かに学習します。 	<h3>挨拶のやくそく</h3> <h4>あいさつ</h4> <p>①自分から</p> <ul style="list-style-type: none"> ● どんな人にも「自分から進んで」あいさつをします。 <p>②明るく元気に</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 相手の顔や目をきちんと見て、気持ちよくあいさつをします。 <p>③どんな時も</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 母と場所に合わせて、相手の名前を呼んであいさつをします。 ● おはようございます、よろしくお願ひします、こんにちは、ありがとうございます、さようなら、失礼します、すみません、など 	<h3>清せいそ</h3> <h4>掃除のやくそく</h4> <p>①黙働</p> <ul style="list-style-type: none"> ● むだ話をせず、黙って清掃に送り届きます。また、清掃場所へ戻かつ時も静かに移動します。 <p>②すみずみまで</p> <p style="text-align: center; font-size: 1.2em;">ていねいに</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 始まりと終わりの時間を守って、分指場所をすみずみまで、きれいにします。 ● ほうきのはき方や、ぞうさんのかけ方など、清掃の仕方の手順にそって行います。 ● 終わりに、分指場所ごとに集まって、あいさつをします。
--	---	---

陸上競技大会がんばりました

5月17日に5部会陸上競技大会が行われました。山梨小学校の児童は選手・補欠・役員として全員が参加しました。そして暑い中、多数の保護者の方の参観・お手伝い等ありがとうございました。その中で入賞した3名の児童が、30日の印旛地区の陸上競技大会に出場し、5年60Mハードルでは、〇〇さんが見事8位入賞を果たしました。おめでとうございます。

5年60Mハードル	第8位	10.90
6年男子走り幅跳び		384cm
6年女子走り幅跳び		379cm



地域・保護者の方に支えられています。
「いつでもサポーター」ありがとうございます！

教育活動がコロナ前に戻り、現在はたくさんの地域の方、保護者の方に関わっていただいております。

5月の教育活動の中だけでも、「環境美化の会」には、児童のいす・机の調整、除草作業を、「食とみどりの会」には5年米作りの代掻き・田植えを、「読み聞かせの会」には低学年の読み聞かせを、そして保護者の皆様には全校美化活動にご参加いただき、ありがとうございました。

去年から少しずつ、依頼していましたが「いつでもサポーター」でしたが、今年は、いろいろな場面でのご協力をいただいております。低学年の町探検、陸上大会での会場までの付き添い、特に安全面の見守りをお願いしました。教員以外でも見守っていただけるだけで大変助かっております。お子様の様子を見ることもできますので、お時間があえば、ご協力よろしくお願いいたします。

なお、6月4日（予備日10日）には、プール掃除を実施予定です。ご協力ありがとうございます。

